
- 1 - 

 

令和元年 第１２回 伊丹市教育委員会 定例会 会議録 

 

１． 日 時   令和元年（２０１９年）１２月２６日（木）午後３時３０分〜午後４時１０分 

２． 場 所   総合教育センター ２階 講座室 

３． 出席者   ＜教育委員会＞ 

教育長      木下  誠    教育委員     秋田 久子 

教育委員     江原 礼子    教育委員     川﨑かおり 

教育委員     川畑 徹朗 

＜事務局＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． 欠席者    なし 

５． 傍聴人     なし 

６． 議 事 

（１）開会宣言  木下教育長（午後３時３０分） 

（２）日程報告   木下教育長より次のとおり会議を進める旨の発議があり、全委員はこれを了承。 

日程第 １ 令和元年度第１１回定例会会議録及び第５回臨時会会議録、第

６回臨時会会議録の承認 

日程第 ２ 教育長報告 

日程第 ３ 議案第６６号の審議 

日程第 ４ 議案第６７号の審議 

教育次長      二宮 叔枝  こども若者企画課長  藤澤 早苗 

教育総務部長    山中 茂  子育て支援課長    牧村 達也 

学校教育部長    佐藤 幸宏  幼児教育推進課長   矢田貴美代 

こども未来部長   大野 浩史  教育保育課長     大村 寿一 

生涯学習部長    村田 正則  こども発達支援センター所長  岡本 綾子 

教育長付参事    多田 勝志  社会教育課長     吉岡 督典 

こども未来部参事  馬場 一憲  スポーツ振興課長   古結 孝広 

学校教育部副参事  廣重久美子  図書館長       中田 正仁 

総合教育センター所長 太田 洋子  博物館長       中畔明日香 

職員課長      植松 俊二  人権教育室主幹    森口 真一 

施設課長      宮木 哲男  教育政策課長     木村 克治 

学事課長      蓼原 恵  教育政策課副主幹   石田 亮一 

総合教育センター主幹 永嶺 香織  教育政策課      寺内 みこ 

保健体育課長    中江 洋忠   



- 2 - 

 

日程第 ５ 議案第６８号の審議 

木下教育長より「日程第４については、個人情報を含むため、日程第５につい

ては人事に関する案件であるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第

１４条第７項の規定に基づき非公開にしたいと思いますが、よろしいでしょうか」

との発議があり、全委員はこれを了承。 

日程第４及び日程第５は非公開の秘密会となる。 

 

（３）令和元年第１１回定例会会議録及び第５回臨時会会議録、第６回臨時会会議録の承認（日程

第１） 

令和元年第１１回伊丹市教育委員会定例会（令和元年（２０１９年）１１月２８日（木）開

催）会議録及び令和元年第５回伊丹市教育委員会臨時会（令和元年（２０１９年）１２月５日

（木）開催）、令和元年第６回伊丹市教育委員会臨時会（令和元年（２０１９年）１２月２１

日（木）開催）については、全委員一致でこれを了承。 

 

（４）教育長報告（日程第２） 

教育総務部長より「１２月分人事報告」・「１１月分教育施設関係工事の着工・竣工報告」・

「１１月分の寄附採納報告」について、学校教育部長より学校教育部及び市立伊丹高等学校の、

こども未来部長よりこども未来部の、生涯学習部長より生涯学習部の、教育長付参事より人権

教育室の「１１月分行事実施報告」・「１月分行事実施予定」について、それぞれ説明があり、

質疑応答の後、全委員一致で「教育長報告」を承認。 

  質疑応答 

江 原 委 員    ４ページの学校指導課の１１月行事実施報告と１６ページのこども未来

部の１１月行事実施報告について。就学前施設と小中学校において保育研

究会・研究発表会が開催された。小中学校の研究発表会を訪問した際に高

等学校の先生方をお見かけした。小学校から高等学校まで主体的・対話的

で深い学びを目指した授業を展開するなかで、高等学校の先生方が小中学

校での学びを積極的に把握してくださっていることは有難い。先ほどの総

合教育会議でも話されたが、やはり幼児教育と小学校教育の接続は今後の

教育推進の柱となる。就学前施設と小学校が同じ目標を見据えてお互いの

教育を参観し、研究を進めていくことが必要だと思う。各校種で見ると子

どもたちの課題に即した熱心な取組が進められていることは理解してい

るし感謝している。しかし、今後子どもたちの力をさらに伸ばしていくた

めには、「幼児期に育てたい１０の姿」を掲げて進めている幼児教育と小

学校教育のつながりを意識した研究も必要になってくると思う。 
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学校教育部副参事    江原委員がおっしゃるとおり、幼児期から高等学校までの接続、連携で

はなく接続という観点で、小学校において幼児教育における１０の視点を

取り入れた研究がなされるべきだと思っている。現在、幼稚園の教育課程

を小学校生活科の入り口として捉えた授業研究について検討を始めてお

り、１０の視点も取り入れるように進めたいと思う。 

江 原 委 員    ありがとうございます。よろしくお願いします。 

１３ページの保健体育課の１月行事実施予定について。３０日（木）に

開催される小学校体育授業研究会の内容を教えていただきたい。 

保健体育課長    昨年度から重点的に取り組んでいる領域別の内容に関することと新学習

指導要領に対応して、新たな主体的な学びを踏まえた体力向上について扱

うとお聞きしている。 

江 原 委 員    体力向上に向けて具体的にどういうことをされるのか分かれば教えてい

ただきたい。 

保健体育課長    小学校の体育研究会では授業開始時に主運動につながる動きを１０分程

度行うことを共通認識とし、このことを体育担当以外の先生にも広げる必

要があると考えていることから、当日サーキットを取り入れた授業を見て

もらう予定だとお聞きしている。 

江 原 委 員    以前にも申し上げたが、小学生の特に女子の体力が伸びないという課題

があるので、その解決に向けた取組もぜひ進めていただき、充実した研究

会になることを願っている。 

保健体育課長    １月９日（木）に体育担当者会を予定しており、体力調査の結果から分

かった学校毎の課題を問題提起し、自校の課題は何であるか見つめていこ

うということで動いている。 

江 原 委 員    ありがとうございます。学校の状況なども参考にしながら子どもたちの

体力が伸びるように研究を進めていただけたら有難い。 

川 﨑 委 員    １２ページの総合教育センターの１月行事実施予定について。３０日（木）

にＩＣＴ活用マイスター研修（中学校）、１月と２月を通して学校別ＩＣ

Ｔ活用アウトリーチ研修が予定されているが、授業におけるＩＣＴ活用に

ついての概念をお話しされることはあるのか。 

総合教育センター主幹    授業マイスター研修は、市内でＩＣＴに見識の高い８名の先生方をマイ

スターに任命し、その先生方の授業を公開して授業研究会を行う。ＩＣＴ

活用アウトリーチ研修は、各学校に指導主事が出向いて、タブレットの使

い方を実際に先生方に機器を触ってもらいながら研修するというもので

ある。 
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川 﨑 委 員    総合教育会議でもお話ししたが、先生方が概念をしっかり理解したうえ

で活用を進めることが大切だと思うので、そのあたりの取組もよろしくお

願いしたい。 

秋 田 委 員    １６ページのこども未来部の１１月行事実施報告について。６つの就学

前施設で研究発表会・保育研究会が実施され、民間の保育所からも参加が

あったと報告された。民間の就学前施設からの参加者は何名ぐらいいたか

教えていただきたい。 

幼児教育推進課長    確実な数字は今手元にないが、主に近隣の施設から２名ぐらい来られて

いる状況である。 

秋 田 委 員    民間の就学前施設からも参加していただくことが必要だと思う。これは

希望だが、そのときにアンケートを書いていただいたり、意見交換会等で

発言いただいたりすることが次にまた来ていただくきっかけになるので、

そういうふうにゆっくり交わる機会が増えていくことを願っている。 

３７ページの市立伊丹高校の１１月行事実施報告について。１９日（火）

から２２日（金）まで学校公開週間が開催されている。地域や他の学校の

方に授業を見ていただくことは、教員にとっても生徒にとってもよいこと

なので継続されるといいと思う。 

同じページで修学旅行について、前回出席者は２６５名だとお聞きした

と記憶しているが、１名減っていることについてご説明いただきたい。 

学校教育部長    １１月にご説明した際は、出席予定者数として在籍者数を計上していた。

入学時は２８０名おり、進路変更による減が６名、県立学校からの転入に

よる増が１名で現在の在籍者数は２７５名である。お尋ねの１名について

は、入院していたため欠席ということである 

秋 田 委 員    ご質問させていただいたのは、欠席の１名に何か事情がある場合は、手

当てが必要だろうと思ったからである。入院しているということで理解し

た。 

川 﨑 委 員    市立伊丹高校の公開授業に伺いたいが、自由に参加できるのか。 

学校教育部副参事    学校はこれから学校公開を進めていきたいという意向であり、この度も

全ての教室の授業を公開していた。ご連絡いただければ日々の授業の様子

もご覧いただけると思う。 

川 﨑 委 員    学校公開週間ではアンケートをとられているのか。参加された保護者や

地域の方からのご意見は課題解決のヒントとなることが多いので、ぜひさ

れたらいいと思う。 

学校教育部副参事    学校評価において保護者と生徒にはアンケートをとっているが、こうい
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う機会のアンケートも貴重だと思うので学校にお伝えしておく。 

 

（５）議案第６６号の審議（日程第３） 

木下教育長より「議案第６６号 伊丹市立小中学校及び特別支援学校の管理運営に関する

規則の一部を改正する規則の制定について」を議題とする旨の発議の後、「休業日の短縮等の

ため、「伊丹市立小中学校及び特別支援学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則」

を制定しようとするものです。」との説明がなされ、学校教育部長より補足説明があり、全委

員一致で、「議案第６６号」を可決。 

 

（６）議案第６７号の審議（日程第４） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第６７号 伊丹市スポーツ推進審議会委員の委

嘱について」を可決。 

 

（７）議案第６８号の審議（日程第５） 

秘密会での審議の後、全委員一致で、「議案第６８号 令和２年度伊丹市公立こども園・幼

稚園・保育所（園）職員人事異動方針の策定について」を可決。 

 

（８）閉会宣言 

木下教育長（午後４時１０分） 

 

上記のとおり会議の要旨を記録し、ここに署名押印する。 

 

伊丹市教育長 木下 誠 

 

伊丹市教育委員会委員 江原 礼子 


